



THE WALA I.P.S. INDÍGENA PÚBLICA
NIT. 809009550-5

IBAGUE, FEBRERO 18 DE 2020

**INFORME DE GESTION DEL AÑO 2019 PRESENTADO
POR LA GERENCIA A LA JUNTA DIRECTIVA DE THE
WALA IPS INDIGENA PUBLICA**

Compañeros directivos de la institución THE WALA IPS indígena pública, compañeros del área contable y demás compañeros que nos honran con su presencia reciban un cordial saludo desde nuestra administración.

RFLEXIONES

Los servicios de salud de primer nivel como es medicina general, servicios de odontología, las actividades de promoción y prevención, las actividades extramurales adelantadas directamente en las comunidades durante 18 años y los servicios de especialistas implementados como medicina interna, consulta de pediatría, consulta de ortopedia, ginecología y procedimientos de ginecología (ecografía, toma de biopsia), psicología, y terapia de psicología, consulta de nutrición, toma y lectura de electrocardiograma, servicios de laboratorios como también los procesos de atención de nuestros médicos ancestrales prestadas durante el año 2019 fue bastante satisfactorio; estos logros alcanzados fueron reconocido por nuestros usuarios que así lo expresaron en los espacios de participación que están definidas tanto por la IPS como por la organización regional del CRIT como son en primera instancia los buzones en cada sede de The Wala, comité de usuarios y a nivel de la Organización indígena los espacios de reunión de gobernadores, de orden municipal y regional, reunión de Juntas directivas regional y en las instancias de los congresos como lo realizado del 9 al 13 de diciembre de 2019 en colegio San Simón de la ciudad de Ibagué; estos espacios de participación donde hicieron observaciones y recomendaciones siempre fueron como un mecanismo de control y vigilancia al programa de salud y es lo que ha permitido cada día ir mejorando la calidad de nuestros servicios.

ASPECTO LEGAL

A nivel legal nuestra institución ha cumplido con las normas que exigen para este tipo de entidades es decir no tiene ninguna dificultad.

AREA ADMINISTRATIVA: CARRERA 8ª No. 17-22 Tel: 2616096
IPS: IBAGUE, NATAGAIMA, ORTEGA, SAN ANTONIO, COYAIMA Y CHAPARRAL
Correo: sedeadministrativa@ipstthewala.com



THE WALA I.P.S. INDÍGENA PÚBLICA
NIT. 809009550-5

ACTIVIDADES ADMINISTRATIVAS

La institución quedo al día con todo el impuesto como son los parafiscales, y rete fuente. En cuanto a los equipos de cómputos se dio cumplimiento al artículo primero de la ley 603 del 2.000 referente a la propiedad intelectual y derechos de autor.

A nivel financiero se obtuvo un balance positivo donde se garantizó el margen de solvencia exigida por la ley.

En el mes de febrero en el Resguardo de Anchique Municipio de Natagaima se adelantó reunión con las instituciones de salud con representante legal del hospital, IPS The Wala, Pijao salud y autoridades tradicionales para escuchar la presentación de los servicios de salud de cada institución, la reunión fue cordial se hicieron compromisos de coordinación y mejora de las relaciones, pero desafortunadamente no se logró avanzar.

Los contratos entre la EPS Pijao salud y The Wala para la prestación de los servicios de salud fueron firmados de manera capitada y los servicios de medicina especializada de medicina interna, ginecología, pediatría, ortopedia, consulta de psicología, terapia de psicología, consulta de nutrición, toma y lectura de electrocardiograma, y servicios de laboratorios fueron firmados por evento.

Se adelantaron reuniones con las dos instituciones pijao salud y The Wala para analizar situación de alto costo se recomendó que los médicos fueran más resolutivos, hacer seguimiento a las actividades de promoción y prevención y se recalcó diligenciar bien las historias clínicas e impulsar las actividades de la medicina ancestral.

Se cumplió con el contrato interadministrativo por un valor de 580.000.000 millones de pesos entre la alcaldía del municipio de Ibagué y The wala para la realización de la implementación de la ruta de promoción y mantenimiento de la salud en el entorno colectivo dirigido a la población indígena del municipio de Ibagué en el marco del SISPI. Las actividades fueron: salud ambiental, vida saludable y condiciones no trasmisibles, convivencia social y salud mental, seguridad alimentaria y nutricional, sexualidad, derechos sexuales y reproductivos. Vida saludable enfermedades trasmisibles, salud pública en emergencias y desastres, gestión diferencial de grupos poblacionales.



THE WALA I.P.S. INDÍGENA PÚBLICA
NIT. 809009550-5

Las diferentes actividades de visitas programadas a las diferentes sedes relacionadas con el sistema de seguridad salud y trabajo coordinada por la profesional Nayiver Medina fueron cumplidas; el proceso de coordinación y el compromiso asumido por los responsables de cada sede permitió mejora de las relaciones interpersonales y calidad de los servicios de salud para nuestros usuarios.

El 31 de julio de 2019 en el Resguardo indígena de Paso Ancho del Municipio de Ortega Tolima se hizo la rendición de cuentas de The Wala IPS indígena Pública del año 2018 ante la Junta de autoridades tradicionales del consejo regional indígena del Tolima CRIT, los asistentes expresaron agradecimientos por los servicios de salud prestados.

En agosto se adelantó reunión con el representante legal de SINERGIA para resolver falencias en la prestación de los servicios de información algunas novedades fueron reconocidas otras aclaradas, se hicieron compromisos de seguimiento y coordinación con nuestros funcionarios para ir corrigiendo los casos presentados, las actividades realizadas dejaron avances en la mejora de la información.

Del 18 al 19 de noviembre en el hotel Tequendama de la ciudad de Bogotá se participó en la reunión con el ministerio de salud y las instituciones indígenas de salud para analizar el tema del SISPI en el componente de administración y gestión, en el evento expusieron diferentes experiencias dejaron varios insumos para el componente administración y gestión para continuar el proceso y concluir en el año 2020.

El 28 de noviembre hicieron la evaluación de los servicios de salud con las autoridades tradicionales del municipio de Ortega Tolima, el balance fue positivo según lo expresado por las autoridades se valoró mucho las actividades de los servicios de salud prestados por los especialistas y se recomendó más unidad y compromiso en la defensa del proyecto de salud indígena

ASPECTO JURIDICO

Las demandas interpuestas en contra de The Wala, Pijao Salud y hospital de Chaparral cuya demandante es María Yaneyh Ducuara por reparación directa el Juzgado no ha emitido fallo; y el proceso también por reparación directa interpuesta por Evelio Diaz Cerquera en contra de The Wala, pijao salud y otros por presunto mal servicio de salud el Juzgado no ha emitido fallo.



THE WALA I.P.S. INDÍGENA PÚBLICA
NIT. 809009550-5

ACTIVIDADES ORGANIZATIVAS

En el mes de febrero se asistió en la sede de la comunidad de Quintín Lama los Colorados a la reunión d gobernador del municipio de Ortega Tolima donde se analizó la participación a la minga en el mes de abril.

En la comunidad de Huellas Caloto Cauca se asistió al encuentro de guardia indígena Nacional donde asistieron representantes de las Organización de las Naciones Unidas se socializaron experiencias de cada Departamento.

Se presto asesoría a las comunidades del municipio de ortega, Natagaima, coyaima, Saldaña se mantuvo coordinación con la consejería mayor del CRIT para la organización y preparaci6n de la Minga para el mes de abril y lo del décimo congreso de las autoridades tradicionales par e1 mes de diciembre.

En el mes de julio en la comunidad de Guaguarco municipio de Coyaima se participó a la evaluación de la escuela de formación indígena EFIN organizado por la ONIC se resaltó que hay que darle importancia más a lo histórico como un camino para fortalecer lo cultural.

El 9 de julio se asistió reunión d MAIS en la comunidad la Luisa del municipio del Guamo para definir candidatos a las diferentes corporaciones.

En el mes de julio también se participó a la convocatoria hecha por el alcalde para analizar el futuro del PANOPTICO para definirlo como un centro cultural de nivel nacional e internacional y posteriormente se adelantaron reuniones con organizaciones culturales para reactivar la corporación cultural panóptico del Tolima.

En el mes de agosto y septiembre se asistió a los talleres de formación de liderazgo ambiental mediante convenio CRIT y CORTOLIMA.

En octubre en la comunidad de Santa Marta Diamante municipio de Coyaima se asistió a la reunión de autoridades tradicionales de orden regional para definir las actividades del evento del décimo congreso regional del CRIT.

El 21 de octubre y 12 y 13 de noviembre se asistió al encuentro sobre la comisi6n de la verdad frente al conflicto armado en el departamento del Tolima el análisis se hicieron con miembros de las comunidades y mayores quienes opinaron las razones el porqué de los conflictos presentados en contra de los miembros de las organizaciones indígenas.



THE WALA I.P.S. INDÍGENA PÚBLICA
NIT. 809009550-5

El 6 de noviembre en el hotel Lusitania de la ciudad de Ibagué se adelantó reunión con funcionarios del área de la salud de los municipios con población indígena para socializar el sistema indígena de salud propia intercultural SISPI quienes están en la obligación de asumir la aplicación del modelo.

El 28 de noviembre en la ciudad de Popayán en la universidad indígena UAIIN se asistió a la reunión de mayores donde se analizó el conflicto que viene padeciendo el movimiento indígena en Colombia y se concluyó que se está dando crisis al interior de las organizaciones falta dar prioridad a la capacitación política ideológica a nuestras bases en especial a los jóvenes y se hace necesario el impulso de la implementación de una escuela política en los territorios.

Del 9 al 13 de diciembre en el colegio San Simón d la ciudad de Ibague departamento del Tolima se asistió al décimo congreso de la asociación de Autoridades Tradicionales del Consejo Regional Indígena del Tolima CRIT.

Compañeros directivos, los aciertos adquiridos durante el año 2019 es el producto del compromiso asumidos por todos y todas que desde cualquier espacio estuvo presente nuestra mirada de apoyo, compromiso y lealtad por nuestro plan de vida regional a todos Ustedes mucha gracias por la atención prestada.


MANUEL ANTONIO JULIQUE ULL
GERENTE